

Mapa de sondeos que está realizando la empresa minera



Somos una plataforma ciudadana que, preocupados por el auge de los proyectos mineros en nuestra región, tiene como objetivo informar del impacto que la minería causaría en el tejido socioeconómico y medioambiental en el concejo de Gijón.

**HAZTE GUARDIÁN DEL VALLE**

[www.valledelagua.org](http://www.valledelagua.org)

Correo electrónico  
[info@valledelagua.org](mailto:info@valledelagua.org)

Síguenos en redes  
  /somosvalledelagua

# UNA MINA DE FLUORITA AMENAZA

## LAS PARROQUIAS DE VALDORNÓN, CALDONES, FANO, LAVANDERA, VEGA, LA PEDRERA Y MUÑO.



En este valle, el valle de Valdornón, una empresa minera está realizando prospecciones en busca de fluorita. Un mineral demandado por el sector armamentístico y nuclear, además del tecnológico e industrial.

En el caso de encontrar rentable su extracción, todo el valle se convertiría en una zona minera, para beneficio económico de fondos de in-

versión transnacionales, cuyo vínculo con el lugar es nulo.

Mientras, los graves costes sociales y ambientales se sufren a nivel local.

El proyecto minero amenaza el tejido económico, la salud de las comunidades y la biodiversidad que alberga nuestro valle, con un objetivo sólo empresarial.

## **MINA RUINA**

*Aguas contaminadas, grietas en las viviendas y pérdida de economía local*

Tendríamos galerías atravesando las parroquias de Valdornón, Caldones, Fano, Lavandera, Vega, La Pedrera y Muñó con daños irreversibles en los acuíferos. Esto puede llegar a secar fuentes y manantiales que abastecen de agua a los vecinos, ganados y pastos de la zona, y a toda la actividad económica del valle.

La calidad del agua se vería seriamente alterada, tanto por la acumulación de metales pesados por la actividad minera, como por la contaminación con fluoruro, que puede provocar una grave enfermedad ósea llamada fluorosis, poniendo en riesgo la salud de personas y animales y las reservas de agua de toda la población.

A causa de las voladuras de superficie las estructuras de las viviendas estarían en permanente riesgo de grietas, socavones y desperfectos. Como las grietas que ya denunciaron algunos vecinos y vecinas, debido a la actividad minera.

La alta polución, ruido y tráfico constante de vehículos pesados conllevarían una pérdida de calidad de vida, y una **devaluación de los terrenos y viviendas** además del **riesgo de expropiación**.

## **VALLE VIDA**

*Agricultura, ganadería, turismo y salud para todo el valle*

Este valle está interconectado, a través de sus acuíferos, a una importante reserva de masa de agua subterránea, la de Gijón-Villaviciosa. La **preservación del valle garantiza el suministro de agua potable, aire limpio y suelo fértil**.

Muchas personas llevan toda su vida trabajando y cuidando esta tierra, con prácticas sostenibles y promoviendo una economía de proximidad.

A pesar de la publicidad engañosa aludiendo al volumen de empleo que se creará, se oculta las actividades que ya se están realizando en el valle, como la ganadería, sidrera, plantaciones de frutales o proyectos de turismo rural, y que el proyecto minero pondría en riesgo.

## **¿QUÉ PODEMOS HACER?**

*Evitar un desastre es posible*

No permitir los sondeos de las empresas mineras en tu terreno es una forma de **prevenir estos impactos y garantizar un desarrollo sostenible para las generaciones presentes y futuras**.

Si una empresa minera quiere realizar sondeos en tu terreno, es importante conocer

tus derechos como propietario/a y las leyes que regulan este tipo de actividades.

A continuación, se detallan algunas **OPCIONES LEGALES** que puedes considerar:

1. Existe la opción de **oponerte a los sondeos**, y un abogado especializado en temas ambientales y mineros te puede asesorar sobre los pasos legales que puedes seguir.
2. Si consideras que los sondeos mineros pueden causar daños a tu propiedad o al medio ambiente, puedes **presentar una objeción formal ante las autoridades ambientales y mineras** correspondientes.

En esta situación que afecta a varios barrios de la periferia de Gijón, es de imperiosa necesidad que **todo el valle esté unido** y formemos un frente común.